

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isl. siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

A las cuatro de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño.»

Madrid 18 de Mayo.

Los periódicos ministeriales se empeñan en sostener que la famosa cuestion de los dos millones se reduce al anticipo que por quince dias ha hecho la Caja de Ultramar al crédito extraordinario que existe en Guerra para atender á la lucha y conspiraciones de los enemigos de España; pero sin la pregunta hecha por un celoso diputado, ¿cuánto tiempo habria durado ese anticipo?

Además, las intencionadas alusiones hechas ayer por el señor Martos sobre el extraordinario número de delegados que durante las últimas elecciones han inundado los distritos, exigirian esplicaciones acerca de los fondos que hayan servido para cubrir tales gastos.

Partes Telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 18.

El extracto de los partes oficiales que publica la Gaceta dice que después del combate de Mañaria las facciones de Vizcaya se han reconcentrado en los montes de Oñate, bajo el mando de Uribarri, uniéndose á ellas la partida de Carasas que subia de Alava. En estas facciones reunidas va la junta carlista de Vizcaya y el marqués de Valdespina.

Rechazadas estas fuerzas de Oñate, han seguido un movimiento por la sierra, pasando por Lagarjua en direccion á Cegama y Segura.

El duque de la Torre que salió ayer de Galdácano y el general Letona que marchó desde Villareal de Alava, van en seguimiento de la faccion con todas sus fuerzas.

En Cataluña se han presentado á indulto 93 facciosos de los restos de la faccion Piñol (provincia de Tarragona), entre ellos el cabecilla Mulet.

La Gaceta publica varios decretos con nombramientos del ministerio de Fomento, concediendo la gran cruz de María Victoria al señor Madrazo, y cruces sencillas á los señores Moratin, Erquicia, Muñoz, Delgado, Vances y García Bustillo.

La junta foral de Guizcoa, reunida en Tolosa, ha acordado obligar á los rebeldes á que paguen los perjuicios que produce la guerra; aumentar el número de los migueletes; privar de sus curatos á los clérigos rebeldes, pedir al gobierno que los sustituya y suprimir los conventos contrarios á fuero.

Madrid 17 de mayo.

El marqués de Nadaillac, prefecto de los Bajos-Pirineos, ha sido declarado cesante por haberse negado á internar á Calderon, ayudante de D. Carlos.

El general Serrano se hallaba esta mañana en Galdácano, el general Letona en Villareal de Alava y el general Acosta en Zorzona.

Se desmiente que los federales hayan vuelto sobre su acuerdo de rechazar el retraimiento.

El Sr. Topete sigue haciendo gestiones en favor del general Martinez Viñalet.

De «La Constancia.»

¿Para qué ocultarlo? en la accion de Mañaria tuvo la division Letona mas de 200 bajas entre muertos y heridos. Los carlistas coparon 700 y pico de prisioneros. Las pérdidas de éstos son relativamente muy pocas: pero hay que lamentar la de un gran jefe. Tambien la division Letona tuvo la de otro y unos 14 oficiales.

El brigadier carlista Iturmendi, entró ya en Alava con dos mil navarros escogidos. Carasa le precedió algunas horas, con una fuerza casi igual.

Parece que están interrumpidas todas las comunicaciones del cuartel general con el gobierno.

Estas son las noticias que hemos podido adquirir hasta las dos, y para nosotros no hay sobre ellas el menor género de dudas.

Madrid 19.—(9-50 n.)

Dícese que el ministro de Fomento Romero Robledo ha dimitido y que Olózaga tambien lo ha efectuado á causa de la conducta que siguen las autoridades francesas respecto de los carlistas en la frontera.

De «El Volante de Madrid:»

Los republicanos andan divididos.

En tanto que unos aceptan el acuerdo de la minoría que opina en su mayor parte por el no retraimiento, otros truenan contra este acuerdo y piden que el partido lo confirme ó deseche.

«El Combate» está por la lucha armada.

Los ministeriales aplauden á los republicanos que han votado en contra del retraimiento.

Saquen ustedes las consecuencias.

Como que es lo que quiere la situacion, que se la legalice, ora por un medio, ora por otro.

Hoy no hay más que una política de salvacion: ¡El retraimiento!

Al comenzar la legislatura, no convenia á las oposiciones; hoy lo exige su dignidad y su honra, que es la dignidad y la honra de la patria.

El Sr. Martos es el que lleva en el partido radical la bandera del retraimiento.

El Sr. Martos tiene la travesura del hombre de parlamento.

Es fácil que los radicales opten por el retraimiento.

Se espera de un momento á otro la nueva de una importante accion cerca de Bilbao.

D. Carlos mandó la faccion reunida, y Serrano los soldados.

Se cree que juegue la artillería.

Háblase de un encuentro que ha tenido lugar junto á Durango, en que los carlistas, por una hábil maniobra, lograron separar la division Letona del cuartel general; pudiendo por este medio rechazar tres cargas consecutivas de la division Letona, y causarles pérdidas considerables.

Y el gobierno mudo.

Hace bien.

Cinco mil millones de reales tiene que pagar el pueblo español entre déficit y presupuesto.

Pero en cambio... ¡viva España con honra!

Serrano viene á Madrid llamado por los padres graves de la union.

Sagasta no lo puede evitar y teme quedar de cuartel.

Los unionistas en cambio se muestran emvalentonados y enérgicos.

Es casi seguro que los republicanos obtarán por el retraimiento ántes de pocos dias.

El gobierno trabaja en sentido contrario.

La mayor parte de los diputados federales están por el retraimiento.

Si este es acordado, la cosa toma un grave aspecto.

La situacion de Bilbao es grave por demás.

Casi todas las partidas, á cuyo frente parece que se halla D. Carlos, tratan de reunirse para tomar dicha importante poblacion.

El cabecilla Valls continúa en Tarragona recogiendo gente y metiendo miedo á los ministeriales.

Calcúlense en 4.000 hombres que capitanea.

Una carta de Lérida dirigida al «Diario de Barcelona,» dice:

«Son las nueve de la noche: este gobernador militar manda pregonar, á la luz de las antorchas, la noticia recién llegada de haber sido pasado por las armas el cabecilla carlista llamado Guerxo de la Ratera, perseguido y alcanzado por nuestras columnas militares.»

A las tres y cuarenta y cinco minutos de ayer

tarde salieron de Madrid con dirección á Toledo, tres compañías del regimiento de Asturias.

Dícese que por la madrugada había salido de Toledo una partida de 150 carlistas con dirección á los montes.

A las dos de la tarde del día 15, llegaron en el tren correo a Cartagena los nueve prisioneros cogidos á la facción de Navarrete. Entre ellos iban este, el general de Marina Martínez Viñalet, y otras personas de aspecto decente que no están identificadas.

A los que creen que la insurrección cubana agniza, y así nos lo vienen anunciando desde hace cuatro años, entregamos las siguientes cifras cuya bondad garantimos.

Hasta fin de Febrero de 1872 las bajas totales que por plomo, enfermedades y todos conceptos ha sufrido el ejército de la isla de Cuba, se ha elevado á 30 jefes; 714 oficiales y 27.236 sargentos cabos, y soldados.

En esa cifra están incluidos los muertos en acción de guerra que son 6 jefes 130 oficiales y 1.677 individuos de tropa.

En el mismo período, las enfermedades han arrebatado la vida á 14 jefes, 319 oficiales y 17.718 soldados.

Copiamos de una carta de Bilbao.

«No puedes figurarte como estamos en ésta con la insurrección. Ayer salieron tropas á batir á los carlistas, pero fueron atacadas por mas de cinco mil, que les cortaron la retirada, causándoles grandes pérdidas, obligándoles á refugiarse en un pueblecito para esperar refuerzos que salieron de Bilbao.

Se dice que a consecuencia de esta retirada se pasaron á los carlistas dos compañías de Luchana, 10 ó 12 guardias civiles y mas de 20 migueletes. Las autoridades están poseídas de tal miedo, que no dejan solos á los guardias de las puertas por temor de que se pasen, y mezclan la tropa con los voluntarios.

En esta provincia dícese que hay 12 batallones organizados y muy bien armados, y mas de 200 soldados de caballería con oficiales de reemplazo.

En Alava hay tambien mucha gente con buenos jefes, y en Navarra, según decían ayer, estaba la insurrección mucho mayor que el primer día y llenos de entusiasmo.

En esta se dice que en las cuatro provincias pasan de veinticuatro mil hombres los que hay en campaña.

D. Carlos juró el 5 los fueros en Guernica en medio del mayor entusiasmo. Dícese que Elío se dirige á esta provincia con seis mil hombres. No te puedes figurar el miedo que hay entre los voluntarios. Los que salieron de aquí perdieron dos cañones chicos de campaña.»

El ejército en operaciones en el territorio vasconavarro, se compone de 28 batallones de infantería que con los agregados de la primera reserva tienen mas de 600 plazas cada uno, 32 piezas de artillería, cinco regimientos de caballería, dos compañías de Ingenieros, 1,500 carabineros y 600 guardias civiles.

Dícese que los prisioneros carlistas cogidos en varios puntos, y reunidos en Estella hasta el número de 700, han sido embarcados para Cuba. Nos resistimos á creer tal noticia; pero si fuera cierta, no tendríamos palabras bastante duras para calificarla.

El cabecilla Carasa, tantas veces derrotado, y que se dijo por los ministeriales había penetrado en Francia, parece que se encuentra en Navarra con una partida de 500 hombres

Parece que además de las fuerzas que salieron el sábado para Toledo, se preparan otras con igual objeto.

La partida carlista de Peralta y Perula, de 300 hombres, está cerca de Pamplona cortando los telegrafos é interceptando las vías férreas, con lo cual tiene incomunicada á dicha capital.

«La Tertulia» dice que la cuestión de los dos millones (¿de pesetas?) se deja muy atrás á todas aquellas fruslerías tratadas los sábados negros sobre el legado de los 10.000 reales y los pinares de Balsaín, y la Memoria de Fernando Pío, etc., etc. Toda comparación es odiosa; pero la suma de los sucesos constituye la historia, y entre las cosas sabidas, las á medio saber y las que se irán sabiendo, resulta un ramillete de poco grato olor, pero provechoso para la enseñanza de los pueblos que fian en las revoluciones.

Han empezado en el país de Bélgica las peregrinaciones religiosas en favor del Padre Santo. Más de 15.000 personas componían la que se ha celebrado en Brujas el día 13 de mayo.

De «La Correspondencia.»

Nuestro corresponsal de Estella nos escribe, con fecha 16, que la facción Carasa-Aranzadi, evitando un cuadrilátero de columna con el que el general Moriones tenía cercado el valle de Lassa, tomó la dirección de Larraona y Penacerrada.

Acaban de salir para las Provincias Vascongadas nueve ayudantes de sanidad militar.

El general en jefe del ejército del Norte se hallaba en Galdacano, cerca de Bilbao, á donde había pasado desde Zornoza, según los últimos partes, en comunicación y combinación con el general Lesca, para perseguir una partida de la facción.

El general Moriones, persiguiendo la facción de Carasa, que salió de Alava para Guipúzcoa, se hallaba ayer en Villareal.

Ha sido nombrado gobernador militar de Pamplona el brigadier Sr. Cos-Gayon.

D. José Navarrete, jefe de la facción levantada en las inmediaciones de Murcia, era comandante de reemplazo, graduado de teniente coronel.

El general Letona, á quien se le habían mandado 20 acémillas que había pedido, se hallaba en Villareal de Alava y el general Acosta en Zornoza.»

De «La Epoca:»

«¿Sabe el gobierno que de Tudela se fueron en la noche del 13 unos 130 mozos?»

Han estado interrumpidas las comunicaciones con Cataluña, dando esto motivo á muchos rumores, pero despues los hilos telegráficos han funcionado, continuando interceptados entre Barcelona y Gerona.

Escriben al mismo periódico de Santisteban que

días pasados había en Salvatierra más de dos mil carlistas, y que de los caserios próximos á San Sebastian desaparecían los mozos.»

De «El Diario del Pueblo:»

«A pesar de los partes satisfactorios que publica la Gaceta respecto del ataque del general Letona á los carlistas, las noticias particulares están conformes en asegurar que las fuerzas del gobierno, lejos de obtener un triunfo en este primer encuentro con los carlistas de Vizcaya, han visto frustrado su arrojo por falta de buena dirección en los movimientos militares. Las pérdidas son mas importantes de lo que supone el periódico oficial, y el efecto de este primer combate ha de notarse en otros puntos de la Península, principalmente en Navarra, donde empiezan á brotar nuevas partidas.

Los amigos del duque de la Torre, que hace cinco días daban ocho de término para que este pacificase las Provincias, empezaban á comprender lo prematuro y aventurado de sus cálculos.

Segun noticias recibidas de Bilbao con fecha 14, en la noche anterior fué volado el primer viaducto de Miravalles, situado á unos 10 kilómetros de dicha población.

Los carlistas están hoy muy animados. Entre las causas que reconoce su alegría son las principales las de que han hecho sus huestes retroceder á las fuerzas que manda el general Letona.

Ayer salieron de Albacete en el tren-correo 25 guardias civiles al mando del teniente señor Fresno, y en dirección á Villarobledo, para perseguir la partida que ayer se presentó en las cercanías de S. Clemente.

De «El Combate:»

«En nuestra última hora de ayer afirmábamos que el general Serrano se había vuelto á sus posiciones de Zornopa, creyendo firmemente que no se había atrevido á librar batalla.

Hoy ya se dan detalles, y se asegura que ha sufrido un descalabro en la brigada Letona, que ha tenido que luchar con fuerzas superiores que le han aprisionado—algunos suponen que se le han pasado—tres ó cuatro compañías de Arapiles, y hasta un centenar de ginetes.

En el ejército del Norte que rige el nunca bien ponderado general Serrano, están algunas brigadas mandadas por tenientes generales.

Si el orden gerárquico se mantiene, deben los batallones estar á las órdenes de brigadieres, las compañías á las de coroneles, las cuartas á las de comandantes, y... ¿pero á qué seguir?»

Se dice en algunos círculos políticos que es cosa acordada la salida del actual ministerio, sucediéndole otro presidido por Serrano, tan luego como vuelva del teatro de la guerra, en que se hizo tan famoso por sus movimientos envolventes y por sus triángulos.

Hé aquí el ministerio tal como los noticieros creen que ha de formarle el héroe de Arjonilla:

Presidencia sin cartera, el duque de la Torre.

Guerra, Zavala.

Hacienda, Elduayen.

Gobernación, Candau.

Marina, Topete.

Estado, Ulloa.

Fomento, Balaguer.

Gracia y Justicia, Romero Ortiz.

Ultramar, Ayala.

Todos ellos montpensieristas, excepto el poeta lemosino Balaguer, que es cualquier cosa.

Parece que también se quiere que entre en el gabinete Ríos Rosas, dándole la cartera de Gobernación, y, en el caso que se prestrara á ello, pasaria Candau á Estado y Ulloa á Gracia y Justicia.

En nuestra edición de Madrid, adelantábamos ayer las noticias siguientes:

«Hoy podemos decir, con datos que creemos positivos, el contingente que las tres Provincias Vascongadas han dado al ejército de D. Carlos.

Las fuerzas carlistas que hoy se hallan en armas en dicha comarca son: cinco mil alaveses, seis mil guipuzcoanos y ocho mil vizcainos.

Por conducto completamente fidedigno se nos comunican dichas cifras, asegurándonos que distan mucho de ser exageradas.

Parece ser que al fin se piensa conceder indulto al respetable contra-almirante señor Martínez Viñalet.

Mucho celebráramos que fuera respetada la vida de este distinguido marino, no solo por afecto personal, sino también para que no hubiera motivo de exasperación en los ánimos, y se evitase que la guerra tomara aquel carácter sangriento y de represalias que tuvo la de los siete años cuando los vandálicos atropellos liberales obligaron á ello los carlistas.»

Están cortadas las tres líneas telegráficas que comunican á Madrid con Barcelona.

Esto tiene bastante intranquilo al gobierno.

A última hora se ha recibido, según dicen despacho de un segundo combate en Vizcaya, con el mismo éxito que el que tuvo lugar el día 14 en Muñaria, donde fué derrotada la división Letona.

Los carlistas, en número de 4000 hombres al mando de Amilivia, sorprendieron en el camino de Oñate á Vergara á la columna Mendigorria, compuesta de 700 soldados y unos 20 ó 30 migueletes.

El resultado del choque fué la completa fuga de la columna; algunos se refugiaron en Oñate, muchos quedaron muertos ó heridos. Dos compañías completas se encerraron en un caserío; allí tuvieron que rendirse, siendo todos sus individuos conducidos al monte, después de quitarles las armas y las capuchas.

Mañana contaremos el hecho minuciosamente.»

De «La Esperanza.»

Si en Navarra no quedase más que la partida de Carasa, como aseguran los ministeriales, y eso añadiendo que va desalentada y buscando la salida mejor para Francia, ¿quién explica que el general Moriones se haya creído en la necesidad de publicar un bando, amenazando nada menos que con la pena capital á los mozos presentados que vuelvan á incorporarse á las partidas?

¿Qué hay del copo de dos compañías de Mendigorria y un centenar de migueletes, verificado en la mañana de ayer por fuerzas carlistas no muy lejos de Oñate? Los viajeros que han llegado hoy á Madrid así lo afirman, como afirman que gran número de postes del ferro-carril entre Alsásua y Salvatierra, han sido dados por el pie.

La huelga de los campesinos de Inglaterra, que comenzó en el condado de Warwick, se ha extendido á algunos otros condados de Inglaterra; además de la disminución de horas de trabajo, piden los braceros el aumento por semana desde 18 shellings á 24, ó sea un jornal de 49 reales diarios. Al mismo tiempo que los propietarios resisten aumento tan considera-

ble, no perdonan esfuerzo para mejorar la condición de las familias que trabajan en el campo. Siendo una de sus más justas quejas las malas condiciones de las habitaciones, el conde de Warwick, y á su ejemplo los principales propietarios, han empezado á edificar pequeños «collages», como se llaman allí las casitas de campo, que todas tienen su horno, su establo y su pequeño jardín, alquilándose las más caras por una libra esterlina al mes.

En Escocia sigue la huelga de las criadas de servicio, pero esta no presenta caracteres tan alarmantes.

Por todas partes las huelgas se multiplican con imponente gravedad. Esto demuestra que la Internacional sigue sus progresos en Europa, y en un plazo corto, si Dios no lo remedia y los pueblos cristianos no cumplen con su deber, arrollará todo lo que se oponga á su paso devastador, y sumirá la sociedad moderna en un abismo de espantosa desgracia y vergonzosa muerte.

De «El Popular.»

Parece que por una casa de banca de Londres, se han hecho proposiciones al Gobierno para el pago del cupon que vence en 30 de junio próximo. Pero las condiciones de la operación, parece que no son muy aceptables, y el Gobierno nada hasta ahora ha decidido.

Dice un periódico que en el Consejo de Ministros celebrado anteayer se trató de nombramientos y traslaciones de gobernadores. Según parece, el Sr. Gomez Diez, gobernador actual de la Coruña, será trasladado á Valencia; el Sr. Somoza irá á Cádiz, y el Sr. Garrido y Estrada á Sevilla.

Escriben de Valdemolis á un periódico de Tarragona diciéndole que aquel vecindario vive en una continua zozobra por las noticias de sublevaciones que circulan. El alcalde ha convocado una junta para reunir fondos y fortificarse pero la respuesta por parte de los asistentes ha sido negativa.

El Capitan general de Zaragoza ha dado orden para que por ningún concepto se mezcle á los prisioneros carlistas con los presidiarios por delitos comunes y de que se les trate con todas las consideraciones de prisioneros de guerra.

A 25.000 hombres de todas armas, sin contar treinta y dos piezas de artillería en su dotación correspondiente ascienden las fuerzas del ejército que operan en Navarra y Provincias Vascongadas.

Sección Local.

Leemos en «El Isleño» del 16.

«Como habíamos anunciado ayer tuvo lugar la reunión de la Comisión del ferro-carril de Mallorca, en la cual se dió extensa cuenta de los trabajos de las secciones, que fueron aprobados juntamente con un resumen de los mismos, que en breves días verá la luz pública. También se acordó convocar la Junta de cuyo seno fué nombrada la Comisión, para que en vista de los trabajos que se han llevado á cabo, adopte la solución definitiva que crea más acertada.

Atendiendo al estado en que se encuentra esta cuestión, la más importante quizás para los intereses de Mallorca de cuantas pueden suscitarse, procuraremos ocuparnos de ella con alguna más extensión en los números próximos.»

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Rita de Casia viuda.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

En las Concepcionistas esta tarde á las 6 y media hará el panegirico de Santa Rita D. José Pons, pbro. vicario.

Continúan al anochecer los devotos ejercicios de Mes de Mayo, predicando hoy en la Concepcion D. Jaime Tutzó, presbitero.

SANTO DE MAÑANA.

San Desiderio obispo.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrad. s.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
16	760.5	21	15.8	87		4	E. flojo.	2
17	755.5	22	17.5	79		4	O. »	2.5

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 40 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 13 m. T.

LUNA.—Sale á las 7 h. 1 m. de la T.—Pónese á las 4 22 m. M.

SORTEO 21.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
197	10	1958	15	3444	10
276	10	1970	50	3698	10
420	10			3787	10
470	10			3938	30
502	10	2330	15		
516	50	2354	10		
627	100	2367	10		
771	10	2441	10		
		2511	500		
		2548	10		
1073	15	2642	15		
1150	15	2932	15		
1190	10				
1249	100				
1255	15	3027	30		
1427	30	3070	10		
1477	10	3113	30		
1488	30	3129	10		
1545	10	3236	10		
1657	15	3300	15		
1956	10	3420	15		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y jueves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo. Mahon 20 Mayo 1872. El Srío. de la Comisión del Ayuntamiento, José Paez.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 48. (11.00 mañ.)

Recibido en Mahon 19. (10.00 mañ.)

El Imparcial anuncia que los radicales acordaron anoche el retraimiento nombrando una comisión de Sres. Senadores y Diputados para que determinara el momento en que deban empezar á ponerse en practica dicho acuerdo, dando además facultad para modificarlo ó suspenderlo.

Vallecas 18. (5:00 tarde.)
 Recibido en Mahon 19. (8:14 mañ.)

El Congreso ha aprobado el proyecto de Ley señalando en ochenta mil hombres las fuerzas del ejército.

Sigue la discusión del acta de Ecija.

Los radicales han nombrado una comisión que designe el momento oportuno para retraerse.

La facción de Vizcaya se ha reconcentrado en Sierra Oñate.

Bolsa 3 por ciento 26.30.

Vallecas 19. (10:30 mañ.)
 Recibido en Mahon 19. (1:06 tarde.)

Burdeos 16.--Entre los papeles ocupados á Pacheco cuando fué preso le encontraron cartas comunicando órdenes de D. Carlos, resultando con seguridad que Don Carlos está en Francia cerca de la frontera, y confirmando que el cabecilla Rada está acusado de traición.

Pacheco ha sido enviado á la frontera de Alemania.

Vallecas 20. (11:00 mañ.)
 Recibido en Mahon 20. (3:35 tarde.)

Los Guipuzcoanos se han presentado á indulto, en número de 5.000 unos Vizcainos y otros de Erechavaleta y Ochendiano.

Vallecas 20. (5:35 tarde.)
 Recibido en Mahon 20 (8:50 noche.)

El Sr. Blas ha contestado en el Congreso á una interpelación que indica que la autoridad francesa en la frontera favoreció los planes carlistas.

Asegúrase continúan las presentaciones en Vizcaya. Se cree que pronto regresará á Madrid el General Serrano.

Bolsa 3 por ciento 26.50.

(Fabra.)

Anuncios.

Alcaldía popular de Mahon.

Debiendo hacerse algunas modificaciones en el pliego de condiciones para el arriendo del derecho de degüello cuya subasta quedaba anunciada para el día 21 del actual y á las once de su mañana, respecto de tener que convocarse antes á la Junta de asociados se suspende la espresada subasta hasta nuevo aviso de esta Alcaldía.—Mahon 17 mayo 1872 — Francisco de A. Pons.

Día 28 del presente mes, á las diez de su mañana y en la casita del Almotacen, situada en la plaza de la pescadería de esta Ciudad, se verificará segunda subasta de los puestos de venta de carnes números 2, 3, 4, 5, 7, 8, 9 y 14, admitiéndose en el acto mejoras del diez por ciento sobre las cantidades ofrecidas en el primer remate y verificándose la adjudicación definitiva á favor del postor mas ventajoso.—Mahon 21 de Mayo de 1872. Francisco de A. Pons.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 25 del actual á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en el almacén núm. 48 del andén de Levante de la marina de este puerto, siendo la postura competente un bote encontrado en Noviembre último sin dueño conocido en la costa N. E. del puerto de Fornells, pues así lo he mandado en el espediente pendiente en su consecuencia en este Juzgado.

Dado en Mahon á 14 de Mayo de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandato, José Vinent, Esno.

Hago saber: que el día 14 de Julio próximo á las once de la mañana y siendo la postura competente se venderá simultáneamente en la Audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, un campillo cosa de tres barcillas sembrado, retasado en ochocientas pesetas sito en dicha villa y calle de Ciudadela procedente de la herencia de Francisco Olives y Villalonga, arregladamente al pliego de condiciones que obra un poder del respectivo pregonero.

Dado en Mahon á 18 de mayo de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandato,—José Vinent.

Recaudacion de Contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto territorial de los espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirven satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los días 22, 23, y 24 del corriente de nueve á una del día en la calle Anuncivay n.º 45.

Mahon 19 Mayo de 1872.—El Cobrador por el Banco de España, José Carreras

CONFITERIA LA PALMA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fábrica LA COLONIAL DE MADRID y entre ellos la clase premiada por su SANTIDAD PIO IX que tanta fama va obteniendo en Es-

paña y en el Estrangero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se encontrarán paquetes de NAPOLITANOS de varias clases y Borregos de Ensaymada de superior calidad.

RECREO DE LAS FAMILIAS.

BIBLIOTECA MADRILEÑA ILUSTRADA CON LÁMINAS.

Novelas.—Costumbres.—Leyendas. Historias —Poesías.—Viajes.—Cuentos, etc. REAL Y MEDIO CADA TOMO.

Poco más de un mes ha trascurrido desde que dimos á luz nuestro primer prospecto de la «Biblioteca Madrileña», y en tan corto espacio de tiempo ha sido agotada una tirada de 10.000 ejemplares de «La Cruz de la Ermita», que es la primera obra que ha aparecido en ella.

Hemos inaugurado esta «Biblioteca» con una preciosa novelita de costumbres del popular escritor don Ramon Ortega y Frias, titulada «La Cruz de la Ermita», la cual consta de dos tomos; á esta ha seguido «El Cazador de Tigres», por don Esteban Hernandez, en otros dos tomos, y la última publicada se titula «Castigo del Cielo», por don E. Llofriu y Sagrera, en un tomo.

Como se verá, por el insignificante gasto de UN REAL Y MEDIO cada semana reuniran nuestros suscritores en muy poco tiempo, una preciosa coleccion de obras útiles á toda clase de personas, y sumamente cómodas por su corto volúmen, tanto para leer en casa como en el campo y en los viajes.

Obras que seguirán á las publicadas:

- Heroismo de una madre, 1 tomo.—La estrella del Sur, 1.—La perla de la costa, 2.—El amor de un ángel, 1.—Los aventureros, 1.—El rio de sangre, 1.—La madre de los pobres, 2.—Gloria, dinero y mujer, 2.—La fuente de las gracias, 1.—Los peregrinos de Plymouth, 2.—Un drama negro, 2.—Hazañas de un solteron, 2.—El naufragio del grumete, 1.—La tumba de una hija, 1.—Memorias de un misionero, 1.—El señor de las gafas verdes, 1.—La palma del martirio, 1.—Un año en Oceania, 2.—Las habitaciones aéreas, 2.—La dama del peine de oro, 1.—Aventuras de un navegante, 2.—Don Pedro el Cruel, 2.—Un Gil Blas en California, 3.—Los pieles rojas, 6.—El puñal del peregrino, 3.—Tratado de Física recreativa, 2.—La Astronomía al alcance de todos, 2.

Tambien daremos algun tomo de los preciosos cuentos Alemanes de Hoffman.

REAL Y MEDIO CADA TOMO.

Punto de suscripcion: Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, núm.º 39, Mahon.

EL CORREO DE LA MODA. LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

¡ A ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

Mahon 1872 : Tipografia de Miguel Parpal, Bastion, 39.